



# FEVRIER 2026

## Consécration au Saint Esprit

### LUMIERE

Plusieurs événements liturgiques ou pastoraux enrichissent ce mois de février, réputé (dans le haut Doubs en tout cas) comme le mois le plus rude et le plus froid de l'année.

Au moment où j'écris ce texte, la neige tombe abondamment sur notre belle campagne nivernaise, l'embellissant davantage et l'éblouissant de sa blancheur immaculée.

Février apportera lui aussi ses projections de lumière à travers au moins deux événements que nous célébrerons en paroisse.

Le premier se déroulera le 2 février, jour de la présentation de Jésus au temple et Purification de Marie, qui clôturera les solennités de l'Incarnation. Cette fête est aussi la Journée Mondiale de la Vie Consacrée, souvent plus connue sous le nom populaire de Chandeleur ou fête de la lumière. Journée illuminée de ce verset de l'Évangile (Lc 2, 29-32) prophétisant Jésus « Lumière pour éclairer les nations ». À la suite du vieillard Siméon nous sommes appelés à nous laisser éclairer par l'Esprit Saint.

Et puis, un autre événement que nous ne pouvons taire, ce ne sont pas les membres du Service Évangélique des Malades qui me contrediront, puisqu'il s'agit du Dimanche de la santé prévu cette année le weekend du 8 février avec pour thème « Que votre lumière brille ». Lumière que nous sommes chargés de faire rayonner pour que chacun s'y réchauffe, y puise énergie et réconfort, douceur et tendresse et finisse par trouver son propre chemin. Pour cela, il s'agit sans cesse de revenir à la Source afin d'y trouver la force de mettre en pratique l'Amour du Christ pour chacun (propos de Chantal Lavoillotte, responsable de la Pastorale Santé).

Oui, que votre lumière brille aux yeux des hommes et en particulier auprès de ceux qui souffrent autour de vous et pour lesquels nous avons le devoir de prier. Prions aussi pour les vocations sacerdotales et toutes les personnes consacrées.

Sœur Marie Louise, membre de l'EAP

Seigneur Jésus  
la lumière de ton amour  
a été déposée en moi  
au jour de mon baptême.

J'en suis emerveillée  
mais je la sais petite, fragile,  
tremblante en moi

Et pourtant forte puisqu'elle vient de Toi.

Donne-moi de la laisser briller,  
permets que d'autres viennent  
s'y réchauffer,  
que par elle, aux heures sombres,  
ils trouvent un chemin.

Et mets sur ma route des compagnons  
dont la lumière me réchauffera  
et me réconfortera si besoin.

Fais que jamais ta lumière  
ne s'éteigne en moi.

Amen

Chantal Lavoillotte

### Intentions du Pape Léon XIV

Pour que les enfants atteints de maladies incurables ainsi que leurs familles reçoivent les soins médicaux et les soutiens nécessaires, sans jamais perdre force et espérance.

## **Monseigneur Grégoire Drouot nous invite à prier avec espérance et foi**

**Face à la menace que représente le texte de loi sur l'aide à mourir parmi les plus permissifs au monde, qui remet en cause le respect de toute vie humaine.**

**Ce texte, rejeté par les sénateurs, doit ensuite être traité par les députés.**

Seigneur Dieu, Maître de la vie, nous te confions les personnes éprouvées par la maladie, le handicap et la fin de vie. Nous te confions leurs proches, leurs aidants et tous ceux qui s'investissent pour les soulager et les soigner. Donne à chacun de garder la paix et l'espérance.

Nous te rendons grâce pour les immenses qualités humaines d'inventivité, de patience, de tendresse, d'écoute et de réconciliation aussi déployées dans ces moments essentiels.

Nous te confions le corps médical, tous ceux qui oeuvrent pour le développement des soins palliatifs et qui accomplissent auprès des malades une œuvre fraternelle de charité. Permet que cette prise en charge soit généralisée et que jamais le devoir d'aider à mourir ne se substitue à celui d'aider à vivre.

Nous te rendons grâce pour les progrès médicaux considérables qui leur permettent maintenant d'éviter toute souffrance intolérable.

Nous te confions les responsables politiques de notre pays et en particulier nos sénateurs et nos députés. Donne-leur la sagesse et le discernement. Guide-les dans leur décision pour le bien de tous afin qu'ils affirment que toute vie est digne et doit être respectée. Nous te rendons grâce pour le courage de ceux qui placent l'humanité avant les intérêts politiques ou économiques.

Nous nous confions à Toi. Aide-nous à être des témoins de l'espérance par la foi en la résurrection. Donne-nous de montrer que la vraie fraternité consiste à placer au centre de la société le soin du plus faible, et à accompagner la vie jusqu'au bout. Donne-nous d'être nous-mêmes ces samaritains qui sauront oser les bons gestes, les bons mots pour que jamais quelqu'un ne reste seul au bord du chemin ou ne demande la mort. Donne-nous d'être ces Simon de Cyrène qui permettront de répartir le poids de la souffrance.

Nous te rendons grâce pour la force de vie qui se révèle dans notre faiblesse et pour cette nuée de patience, d'inventivité, de douceur déployée auprès de ceux qui souffrent et qui rend meilleur notre monde.

+ Grégoire Drouot, évêque de Nevers

## **Messe de Noël en prison**

J'ai été invité par l'aumônier à vivre l'Eucharistie à la prison, l'après-midi du 25 décembre, après avoir déjà vécu la messe du jubilé des prisons. J'ai accepté avec joie, dépassant la tiédeur de ma foi. Cela m'a permis de vivre la parole du Seigneur : « *J'étais en prison et vous m'avez visité.* » Mt 25 : 35.

Après avoir franchi différentes portes et déposé mes effets personnels au poste de garde, nous nous sommes retrouvés dans le parloir, une pièce austère sans décoration. L'aumônier et moi avons aménagé cette salle. Puis, avec les 9 détenus, nous avons vécu cet évènement et notre foi.

Au début de la célébration, les détenus ont construit la crèche, chacun apportant un personnage, en lisant un texte qu'ils avaient préparé avec le père.

Les émotions étaient variées : surprise de revoir un invité, joie (visages souriants, yeux brillants), tristesse (d'être séparés des siens en ce jour de fête et de partage), visages fermés ou graves.

Après la célébration, nous avons partagé un moment de convivialité.

Ces moments furent pour moi une grande joie de vivre ces moments de rencontre, de partage, de fraternité

« *Si je n'ai pas l'amour, je ne suis rien.* ». 1 Cor 13 : 2-3.

Pour les détenus, ce fut, selon leurs expressions :

- « *Retrouver notre dignité : nous ne sommes pas que des détenus ;*
- *Ouvrir nos coeurs, nous ouvrir aux autres ;*
- *Se voir autrement ;*
- *Le partage lors de la collation nous a permis de nous rappeler que nous sommes des personnes et pas que des prisonniers ;*
- *La présence de l'invité, c'était émouvant : il nous aime, il est revenu nous voir sans préjugés ;*
- *On ne se sentait pas seuls, on n'est pas exclu de la société, nous sommes des personnes ».*

L'amour du prochain nécessite de nous décenter de nous-mêmes, de nous éloigner de nos préjugés, de nos peurs, de changer le regard que nous portons sur nous (qui nous enferme), de changer le regard que nous portons sur les autres (qui les enchaîne).

« *Tu aimeras ton prochain comme toi-même.* ». Marc 12 : 31.

N'oublions pas que les détenus sont, comme nous, des enfants de Dieu.

Cette messe restera pour moi un moment de grâce, où j'ai retrouvé la simplicité et la profondeur de la foi, au cœur même de la fragilité humaine.

Y.B.

## **Proposition : une action à méditer, à organiser et à lancer**

Au pôle de Prémery, nous avons l'occasion de recevoir, lors des petites vacances, à la Toussaint, Noël... des grandes familles qui se rassemblent à ces occasions et qui viennent à la messe du secteur... des enfants de tous les âges , ce qui nous change des éternels cheveux blancs... N'y aurait-il pas moyen de les intégrer à la Liturgie? sans trop bousculer les règles liturgiques, bien sûr?

J'ai beaucoup de cheveux blancs, mais je serai prête à réfléchir et à aider... Procession d'entrée, Procession des offrandes, le Notre père dans le Chœur etc...ça prend du temps, mais on peut rogner sur l'homélie ou sur le nombre de couplets ou sur l'encensement...

Je pense que s'ils bougent un peu pour les processions, ils auront moins besoin de bouger après et ils seront peut être moins frigorifiés que dimanche dernier... il est peut-être possible d'occuper les plus petits dans le fond de l'église où ils se retrouvent quelquefois et c'est une bonne idée..

**Antoinette Adam :06 61 06 19 26**

## **Le sourire du mois**

Un vieil Irlandais entrait dans un bar chaque samedi et commandait trois pintes de Guinness. Un jour, le barman demanda : « Pourquoi commandez-vous toujours trois pintes d'un coup ? » « Oh, une est pour moi, une est pour mon frère à Chicago, et une est pour mon frère à Sydney. » Le barman dit : « Quelle belle façon de boire ensemble, même si vous êtes séparés ! » Un jour, l'homme entra dans le bar et demanda deux pintes. « Je suis très désolé pour la perte de votre frère », dit le barman solennellement. « Oh, mes frères vont bien », dit l'homme.  
« Mais j'ai arrêté de boire pour le Carême. »

## **Calendrier des prières et réunions**

**Chapelet de Montenoison** : le mercredi 4 février à 17h00

**Groupe de prière et de partage** : 21 février de 14h à 14h15 Guérigny au presbytère

**Secours Catholique** lundi 2 février 2026 à 17h00

**SEM** : 13 février à Guérigny à 14h30

**Rosaire Prémery** : 11 février à 14h30

**MCR Prémery** : mardi 3 fevrier 2026 à 14h15

**Rosaire à Guérigny** à définir

**MCR Pouges** : En attente de date

**EAP** : le 13/02/2026 à 9h30 à Guérigny au presbytère

## ***La vie de la paroisse de la Sainte Trinité***

### ***Obsèques : ont rejoint la maison de Dieu***

Christiane DROUIN 95 ans le 31/12/25 à La Celle

Emmanuel BERBAIN 43 ans le 02/01/2026 à Prémery

Elise MACHECOURT101 ans le 06/01/2026 à Montenoison

Célestine LEGAGNEUX 86 ans le 07/01/2026 à Prémery

Hervé BERNARD 75 ans le 08/01/2026 à Poiseux

Bertrand PERRET 68 ans le 08/01/2026 à Prémery

Nicole CANNAT 90 ans le 09/01/2026 à Prémery

Gisèle PEUDPIECE 93 ans le 20/01/2026 à Moussy

Jonathan GUILLAUME 33 ans le 21/01/2026 à Prémery

Guy RAGE 95 ans le 22/01/2026 à Saint Martin d'HEUILLE

Michelle WEBER 97 ans le 27/01/2026 à Prémery

Jeanine PREVOST 83 ans le 29/01/2026 à Guérigny

Yvette FOINY 96 ans le 29/01/2026 à Guérigny

## ***Mariages : vont s'unir devant Dieu pour une vie indissoluble ; prions, que leur « oui » porte du fruit***

Baptiste DAUBRENET et Lise-Marie PATRY le 14/02/2026 à URZY

# Paroisse de la Sainte Trinité

## Février 2026

Dimanche 01	9h30 Pouges les Eaux messe du 4 <sup>ème</sup> dimanche du TO 11h00 Prémery messe du 4 <sup>ème</sup> dimanche du TO
Lundi 02	11h00 Guérigny messe de la Fête de la Présentation du Seigneur au Temple
Mardi 03	Pas de messe, Retraite Sacerdotale des prêtres à la Pierre qui Vire
Mercredi 04	Idem
Jeudi 05	Idem
Vendredi 06	Idem
Samedi 07	10h00 Chaulgnes messe Journée des servants d'autel à Chaulgnes de 9h30 à 16h30 18h00 Guérigny messe anticipée du 5 <sup>ème</sup> dimanche du TO Dimanche de la santé
Dimanche 08	9h30 Pouges les Eaux messe du 5 <sup>ème</sup> dimanche du TO Dimanche de la santé 11h00 Prémery messe du 5 <sup>ème</sup> dimanche du TO Dimanche de la santé
Mardi 10	18h00 Pouges les Eaux
Mercredi 11	9h00 Guérigny au presbytère
Jeudi 12	16h30 Prémery à l'EHPAD Les Colchiques
Vendredi 13	9h00 Guérigny au presbytère
Samedi 14	18h00 Guérigny messe anticipée du 6 <sup>ème</sup> dimanche du To
Dimanche 15	9h30 Pouges les Eaux messe du 6 <sup>ème</sup> dimanche du TO 11h00 Prémery messe du 6 <sup>ème</sup> dimanche du TO
Mardi 17	18h00 Pouges les Eaux
Mercredi 18	11h00 Prémery Mercredi des Cendres 11h00 Pouges les Eaux Mercredi des Cendres 18h00 Guérigny Mercredi des Cendres
Jeudi 19	16h00 messe à la Vénerie
Vendredi 20	9h00 Guérigny au presbytère
Samedi 21	18h00 Guérigny messe anticipée du 1 <sup>er</sup> dimanche du Carême
Dimanche 22	9h30 Pouges les Eaux messe du 1 <sup>er</sup> dimanche du Carême 11h00 Prémery messe du 1 <sup>er</sup> dimanche du Carême
Mardi 24	18h00 Pouges les Eaux
Mercredi 25	9h00 Guérigny au presbytère
Jeudi 26	9h00 Prémery à la maison paroissiale
Vendredi 27	9h00 Guérigny au presbytère
Samedi 28	18h00 Guérigny messe anticipée du 2 <sup>ème</sup> dimanche du Carême messe des familles

Permanences au presbytère à Guérigny , 5 rue Edouard Bornet

Les permanences sont les mercredi et samedi de 10h00 à 12h00

En cas d'urgence vous pouvez appeler le Père James au 06 61 87 79 00

le Père Léon Onyakondé au 07 84 86 78 08

Michel Boyancé au 06 89 18 06 72

Mail de la paroisse : [contact@p-stt.com](mailto:contact@p-stt.com) -- site de la paroisse : <https://p-stt.com>

Père James : [james.charles@nievre.catholique.fr](mailto:james.charles@nievre.catholique.fr)

Michel Boyancé (Assistant Paroissial) : [michel.boyance@p-stt.com](mailto:michel.boyance@p-stt.com)